

クイーンズランド大学語学研修

UQ 語学研修

これは毎年行われている、オーストラリアのクイーンズランド大学での語学研修に参加者の報告をまとめたものです。

日程は 2014.2.18～2014.3.23 でした。

今回の経験を衣・食・住・学・遊に分けて報告します。



南半球にある豪州は夏！

日本の冬にあたる2月、3月は南半球のオーストラリアでは夏～秋のような気候をしていました。

そのため、外出時は半袖で快適に過ごせるような気候でした。夏で暑いとはいえ日本の夏のような嫌な暑さではなく過ごしやすい気候でした。ただ、研修期間後半にさしかかると、朝晩は少し冷え込むようになりその時間帯は半袖では過ごせないほどでした。

全体を通して、気候は快適でした。



いろいろな食事

食

食事は平日の朝、夜と休日の朝、昼、晩はホストファミリーが作ってくれます。
家庭によって料理の種類はばらばらでした。

外食も色々

自分たちだけで外食に行くこともしばしば。
City にはたくさんのレストランがあり、
日本食、中華、韓国料理、トルコ料理など
種類は様々でした。



その他にも

その他にも自由に使える BBQ スペースがあり、
自分たちで食材を購入し BBQ をしたりもしました。
ステーキナイトという月曜の夕方限定イベントもあり、
安くステーキが食べられました。



ホストファミリーとの生活



住

家庭によって色々なルールがあつたりなかつたり
例えば、シャワーの時間であつたり、ご飯の時間
食後になにするのかなど、行った家庭しだいで
生活がだいぶ変わりました。

ホストファミリーの構成は様々

- ・ 父、他の国の留学生2人 犬
- ・ 父母 息子2人 娘夫婦とその子ども 祖母 犬
- ・ 母 その彼氏 子供3人 犬 モルモット 亀
- ・ 父 母 子ども3人(9歳、7歳、3歳)、犬
- ・ 両親、12歳の長女、9歳の長男 犬
- ・ 退職した夫婦 2人
- ・ 母 父 息子 娘 犬
- ・ 両親 他の国の留学生2人
- ・ 母 息子の 2人
- ・ 両親 息子(9歳、6歳)
- ・ 両親 犬1匹
- ・ 両親 息子(小学生) 娘(中学生)
- ・ 両親 息子(12歳) 中国人留学生
- ・ 若い両親 赤ちゃん(6ヶ月) 台湾人留学生

ホームステイして感じたこと

(参加当時の学年)

みんないい人ばかりで食事も美味しかったです。初日にお父さんからバスのカードをもらったのでとても助かりました。家にはプールやビリヤード台もあり、自由に使わせてもらいました。

(3回生)

家族みんなとても親切で優しく、夕食後は一緒にテレビを見たり遊んだりした。ホストマザーのご飯がとても美味しい毎日帰るのが楽しみだった。

(3回生)

私の部屋は離れて朝はゆっくり自分の部屋で朝ご飯を食べられました。かといって、ファミリーと疎遠になることなく晩御飯のあとは2時間ぐらい一緒にいてテレビ観たり喋ったりしていました。

(2回生)

パーティ好きのオーストラリア人らしく、ホストマザーの友達の家に夜ご飯食べに連れて行ってもらったり自宅で15人くらいの人が来るパーティ開いたりが頻繁にあった。大人のネイティブの中にいきなり放りこまれるというのは日本では出来ない凄い経験だった。けれどみんなとても親切で喋るスピードとかも少し落としてくれて、楽しく会話できた。

(2回生)

5週間という期間でのホームステイは始めてで最初は言いたいこと全てを伝えるのは難しかつたけれど、そういった悩みは時間が解決してくれました。

(2回生)

夕食の時間になると家族全員でテーブルを囲み、その日の出来事を話したりし賑やかだった。ただ、家族間の会話は容赦無く速いのでなかなか聞き取れなかった笑

(2回生)

お母さんが教育的で怖かった、でもご飯は毎晩美味しかった。水の扱いに厳しかった。

(2回生)

外にいると日本人が多かったりするので、家でホストファミリーや、他の留学生と過ごすのは楽しかったためになったと思う。

生活の方法の違いで、つらいこともあったけど、相談したら割と融通が効いた。

(2回生)

3人のかわいい子供達と水遊びしたりペットの世話をしたりと学校から帰ってきてからも家で充実した時間を過ごすことができました。

(1回生)

最初はちゃんと会話できるか不安だったけど、向こうも慣れているからか、こっちがたどたどしい英語で喋っていてもゆっくり話を聞いてくれました。子どもたちと一緒に遊んだり宿題を見てあげることで子ども達とぐっと仲よくなれました。いつも賑やかで楽しい家庭でした。

(1回生)

ホストファミリーは2人とも親切で、UQや、旅行先の行き方を丁寧に教えてくれた。また、ホームステイ先が田舎で多くの動物がいたので、家の回りにいる動物の話をしてくれたり、テレビを見ながら話したりと楽しく過ごすことができた。

(3回生)

若い夫婦、陽気なホームメイト、およびかわいい赤ちゃんと一緒に本当に楽しい時間を過ごすことができました。家庭の中心はやはり赤ちゃんで、毎日赤ちゃんと遊んでいました。赤ちゃんがいることで、子育てに関する文化の違いを感じ、いい経験となりました。また、ホームステイ先での食事はとてもおいしく、大変満足しています。週末には、ホームメイトとカジノに行ったり、家族でワインを楽しんだり、充実した環境で生活することができました。

(3回生)

留学生をよく受け入れているからか、私たちのしたいようにさせてくれ、ルールなどもほぼなかったので、暮らしやすかったです。日本との生活の違いもちろんあったけれど、家族での話題にはマザーの愚痴であったり、今日の学校での話であったりと、国が変わっても変わらないものもあった。ご飯は何も言わなければ3食ともでて、どれも美味しいかったです。

(2回生)

あまり仲良くできなかつたことを後悔している。子供たちにはもっと自分から話しかければよかった。息子さんがサッカーの試合によくいくので、一回くらいいっておけばよかった。文化が違うのでいろいろ注意されることもあるので、迷惑になりそうなことは事前に聞いておくとよい。

(4回生)



授業について

学

ICTE-UQでの授業

事前のクラス分け試験により LEVEL1~7にわけられるのですが、今回の参加メンバーはLEVEL3~5に振り分けされました。

午前はそのクラスで授業をして午後はオプションクラスとして複数クラスがあり、それぞれでどれを取るかを選択しました。

クラス内の日本人とそれ以外の人の割合はクラスによってバラバラで LEVEL3, LEVEL4 は日本人が半数を越えることも。



感想

クラスのメンバーの仲がとてもよくなつた。

参加型の授業が新鮮で、先生がとてもフランクでとても楽しかった。

クラスは 17 人くらいで、ブラジル、台湾、サウジアラビアの 4 人以外は全員日本人でした。習った内容は中学生レベルのことでしたが、他の人と会話する授業が多くだったので日常会話程度なら出来るようになり、行った甲斐があったなあと感じています。

間違ってもいいから、とりあえず喋る。うまく活用できれば、日本の授業よりずっと効果があるし楽しい。

生徒ひとりひとりが授業に対してとても意欲的で交流することが楽しかった。どの教師の教え方もわかりやすくおもしろかった。

クラスには日本人が11人それ以外が5人で、授業はすべて英語で英語を聞く量、話す量が多く自然と英語が出てくるようになったと感じた。

本当にいい先生といいクラスメイトに出会えてよかった。多分彼らじゃなかったら留学の楽しみは半減していたと思う。今でも時々Facebook などで連絡を取り合っている。

授業の形態

日本の授業とは異なり少人数制で発言の場が多い。
どのクラスでも参加型という形態は変わらない。

知っている文法事項でも英語で説明を聞くのも一つの勉強だと思った

授業はおもしろく、クラスメイトと話す機会も多々あるため、多くの友達ができる良かった。出身国によって発音がかなり異なり、そのギャップがおもしろかった。

15 人中 7 人日本人。でも授業は英語のみで上達する！
クラスのみんなと仲良くなれる！

本当にクラスのメンバーと仲良くなり、休み時間にはみんなでなんか食べながらぐだらない話をしていました。

生徒がみんな積極的に発言していることが印象的だった。宿題をやってくる人は半々という感じ。先生はみんな優しい人で、上のクラスに行きたいといえば意欲はかけてくれるので、積極的になった。

私のクラスは日本人が多く、日本語英語が飛び交っていました。それでもブラジルやサウジアラビア、中国、台湾からきたクラスメートと異文化交流できました。

新しい知識がわかって勉強になったというよりは、知っている文法を英語で説明するどころかという発見が多かった。英語で他国の人人に意思を伝える難しさを感じた。いろいろな人とのかかわりを持つてよかった。

Weekend

遊

GOLD COAST

本当にとてもきれいな海岸でした。



Lone Pine

コアラを抱っこして写真が撮れる！



Moreton island

砂で出来た島、
サンドサーフィンを経験出来ました



Sunshine Coast

こちらもきれいな海岸



White Water World

日本じゃ経験できないウォータースライダー



Dream World

絶叫系乗るならここへ！



この他にも楽しいところ、きれいなところはたくさんありました！

参加者の全体を通した感想(1)

楽しかった！英語の能力向上というよりも英語を使う自信をつけにいった、という感じ自信をつけるためにもめいっぱい英語を使おう！



本当にやってよかったと思う。今回行ったことで色々な人と会って友達になって楽しい思い出しか残っていない！元々、英語が好きだったけど実際に使ってもっと好きになったし、どんどん外国に行って使いたいと思うようになった！

遠出するのももちろん楽しかったがシティで友達とお酒飲みながら喋っていたのがすごく楽しかった。戻りたい…。絶対一生残る思い出になった！もっと長期で海外に滞在したいという気持ちにもなった。



5週間は長かったです。途中本当に帰りました。オーストラリアは嫌じゃないけど日本が恋しくなりました。でもあっちでできた友達はとても大切！今でも連絡とっていて、こんど京都で遊びます！留学いくとホームステイでは1人なので自分がしっかりしないといけないし英語の勉強だけじゃなくて根本的に忍耐力とか精神とか鍛えられた。週末は平日の疲れがたまっている



非常に充実した5週間だった。毎日何かしら新しい発見があり、よい刺激をたくさん受けた。かけがえのない友人や知り合いもでき、海外を身近に感じることができた。英語力も上がり、これからも継続して勉強しようという気持ちを持てた。

毎週どこかに出掛け、日本ではできない体験をいろいろすることができ、充実した時間を過ごすことができた。様々な人と出会い、今までにない経験を重ねることができ、短期留学することができて心の底から良かったと思う。もし機会があれば、また留学したいと思う。



留学は本当にやって良かったと思う。楽しかったし、日本の認知度の低さとともにわかった。サウジアラビアの人には日本には軍隊がないっていう説明は大変で、やっぱり世界はこんなにも違うんだと思った。生活のゆっくりしたリズムとかCityの感じとか凄く良かった日本も見習ってほしい笑



一ヶ月遊び通しだった。勉強するのもよいが何もしないで遊べる時間は少ないので遊んだ方がよいと思う。授業後や週末にどこか行く、パーティーに参加する、ホストファミリーと毎日ゲームするなど遊び方は人それぞれ。



参加者の全体を通した感想(2)



今回の研修を通して英語能力については listening と talking の能力が特に向上したように感じます。学校のクラスには日本人が多くたですが、やはり日常生活の中に英語が溢れており英語を聞いたり話したりする必要性に迫られるので英語学習において英語圏で生活することの重要性を実感しました。また、語学研修に参加したこと以前よりも英語に対する関心や英語をもっと自分のものにしていきたいという意欲が増しました。今回携わってくださった教授や家族をはじめ全ての方に感謝したいです。

研修の途中で授業に飽きてきたので、後半は時間が経つのが遅く感じたが、最終週はオーストラリアで出会った人たちと別れるのが辛いと思う位、まだオーストラリアにいたいと思えた。今でも研修に参加した人たちが口を揃えて「オーストラリアに帰りたい」と言うが、全くの同意見である笑

ホストマザーに自分が言いたいことが通じず半泣きになったこともあったり、自分の降りるはずバス停で降りることが出来ず迷子になったことがあったが、このような困難を乗り越えたことで、少し成長出来たと思う。あと、洋楽が好きになった笑



このプログラムを通じ、英語圏で生活することができたことが、私の人生において最も良い経験となりました。オーストラリアで出会った方々は大変人柄もよく、大変恵まれた環境で英語学習をすることができました。英語学習にホームステイ先や店頭での会話など生の英語に触れ、実際に使われる表現方法を多く習得することができました。



初めての海外長期滞在だったが、整った、良い環境で生活できたので、不自由に感じることは少なかった。自分以外の国の文化や習慣を肌で感じることができたのはすごくいい経験になった。自分自身や日本人の性格について他国の人との交流を通じて新たに知ることができ、自分の考え方にも変化が起きた。英語を学ぶだけでなく、今回の経験全てが自分のためになるものだったと感じる。



オーストラリアへの語学留学を通して、異文化体験や英語の学習ができるという点で、将来の自分にとってとても価値のある体験をすることができました。本研修で得られた経験を生かして、これから研究や仕事に取り組みたいと思います。

初めての留学でしたが、行ってよかったですーと思います。向こうで出会った学生はみんな何かしらの目標がある人ばかりで、刺激を受けました。英語力を伸ばすためだけでなく、自分の将来を考え直すきっかけになりました。



Photo Gallery

